



SANCTUAIRE SAINT JOSEPH DE MEMNI

BP 68 MEMNI (www.saintjosephmemni.com)

AVEC JOSEPH POUR CHEMINER

Frères et sœurs, nous continuons notre cheminement pour mieux connaître Joseph notre saint patron à travers l'histoire du patriarche Joseph.

Aujourd'hui nous voyons l'attitude de Joseph à la mort de son Père en Genèse 50, versets 1 à 14.

Pourquoi la parole de Dieu insiste sur les funérailles de Jacob ? Parce que c'est toute la gloire des enfants de pouvoir enterrer dignement leurs parents. Et dans l'église, enterrer les morts fait partie des œuvres de miséricorde. Bien plus, ils ont non seulement bien organisé les funérailles de Jacob mais ils ont fait son enterrement selon ses dernières volontés à savoir être enterré dans le caveau familial à Canaan, terre que Dieu a promise à Abraham. Ainsi, même dans sa mort, Jacob a voulu être avec Dieu.

De cet épisode retenons 2 petits enseignements.

- ***Tu honoreras ton père et ta mère***

Ce commandement consiste à honorer nos parents de leur vivant comme dans leur mort. Joseph a honoré son père pendant sa vie. Il lui a donné le respect, il lui a fait profiter des avantages de son statut social, il a pris soin de son père pour ne pas qu'il meure de faim mais qu'il vive dans les bonnes conditions en Egypte. Il l'a aussi honoré pour ses funérailles.

Frères et sœurs, il y a un slogan qui dit : « *Aimons-nous vivants* ». Aujourd'hui beaucoup préfèrent attendre la mort pour organiser des funérailles grandioses alors qu'ils n'ont pas été capables d'acheter 10.000f de médicament à leurs parents. Ils ont laissé leurs parents mourir dans la misère.

D'autres même ne participent pas aux funérailles de leurs parents sous prétexte qu'ils sont sorciers. Jacob, nous l'avons vu, s'était trompé au départ dans l'éducation de ses fils en privilégiant Joseph mais ce sont tous ses fils qui l'ont enterré, ils n'ont pas tenu compte des défauts de leur père pour lui rendre un dernier hommage. Donc faisons attention

- ***Chercher à mourir dans la présence de Dieu***

Jacob a voulu être enterré à Canaan la terre promise. Il nous montre que nous devons toujours viser le paradis, notre terre promise, pour demeurer dans la présence de Dieu. Toute notre vie et nos œuvres doivent viser cet objectif. C'est pour cela qu'avant, nos parents cherchaient à être enterrés dans les cimetières catholiques et non ailleurs car ils étaient convaincus que c'est la porte du ciel. C'est pourquoi il nous faut non seulement demander toujours la grâce d'une bonne mort mais aussi entretenir nos cimetières.

Puisse ces deux enseignements nous aider dans notre marche avec saint Joseph.

Père Recteur Léonce OKOIN